
 

 県内の労働組合などで組織する県民大運

動実行委員会による新潟県への要請行動が

４月２３日、県庁で行われ、上越からは、

はしづめ法一議員団長が参加しました。 

 このほか、日本共産党から、竹島良子県

議会議員、武田勝利県議予定候補(新潟西

区)、渋谷明治県議予定候補(新潟東区)が

参加しました。 

 要請事項は、「国が進めようとしている

要支援者の介護保険外しなど、介護保険法

の大改悪をやめるよう国に働きかけを」

「ＴＰＰ交渉からの撤退を県としても要請

すべき」「原発事故に関する実効性のある

避難計画の策定を」など、31項目です。 

 内容が多岐にわたるので、メンバーは３

つの班に分かれて行動しました。  

 はしづめ団長は、原発と農業関連の要請

行動に加わりました。 

 原発関連では、避難計画をめぐって発言

が相次ぎました。はしづめ団長は、｢原発

から30キロ圏内にある病院、福祉施設の避

難計画づくりについて、公の施設は勿論の

こと、民間施設についても、県が指導性を

発揮し、実効性のある計画づくりをしてほ

しい｣と求めました。ところが、県はまだ

各施設の実態すらもつかんでおらず、今後

に大きな課題を抱えています。 

 原発の再稼働に関しては、知事が、｢福

島事故の検証なしに柏崎刈羽原発の再稼働

の議論はしない｣と、頼もしいスタンスを

維持しているだけに、大いに県の取り組み

に期待したいものです。 

 このほかに、県内の水道事業者が放射性

物質を含む汚泥の処理を糸魚川市のセメン

ト会社に持ち込んでいる問題で、｢放射性

物質を拡散させない観点から、セメントな

どへの再利用をしないように｣と強く求め

る声もありました。 

 農業関係では、日豪の経済連携協定をめ

ぐって、｢国内対策が明らかになるまでコ

メントできない｣とする県の姿勢に強い反

発の声が上がりました。ＴＰＰ交渉がたい

へん危ない状況になっているときだけに、

明確な態度表明が必要です。 

 政府はコメの生産調整を５年後には廃止

することを打ち出しています。しかし、需

給調整が生産者や農業団体に押しつけられ

た場合には、価格も市場任せとなり、米価

下落は必至です。｢国民の主食であるコメ

の価格と流通に、国が責任を持

つように働きかけよ｣という要請

には、｢国は需給調整をやらない

わけではない。国の関与のやり

方が変わっただけであり、責任

は維持される｣と県の担当者が発

言したことから、きびしい議論

になりました。 
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 市議会は、４年の任期の折返し点を迎

え、後半の体制作りが行われています。 

 このうち、特別委員会の設置では、こ

れまでの４つの委員会のうち、災害対策

特別委員会、新幹線･並行在来線等対策特

別委員会の継続が内定しました。 

 また、中山間地対策と中心市街地活性

化対策の２つの特別委員会は、一定の調

査・政策化の目途がついたとして、今後

は設置しないことになりました。 

 新たに設置が内定したのは、行政改革

調査対策特別委員会、人口減少問題調査

特別委員会の２つです。どちらの委員会

も、今の上越市にとって深刻かつ喫緊の

課題を取り上げ、議会でつめて議論して

いこうというものです。 

 なお、特別委員会設置は複数の常任委

員会に係わるようなテーマで行われるの

が通例です。いったん設置されれば、そ

のテーマについては予算、決算の時以外

は常任委員会で議論できなくなるのでは

ないかとの懸念も出されましたが、４月

22日の各派代表者会議では、その点に柔

軟に対応することでまとまりました。 

 閉じる特別委員会では、最後の提言書

づくりに向けて、作業が開始されていま

す。このうち、中山間地対策特別委員会

では、生活環境の向上、中山間地農業振

興、定住の促進の３分野について、グ

ループごとにまとめたものをたたき台

に、自由討論が行われました。提言書

は、連休明けに正副委員長案が出された

上で、最終的にとりまとめられることに

なっています。 
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